

南同研大会

果たして、私たちは今苦しんでいる子供たちを、先生を本当に必要としている子供たちを、教育の主人公に据えているでしようか。教育とは、子供を幸福にするというところから出発しなければならないと思うのです。差別に抗して生きる親や子供から、本当の人間の生き方を学ぶのです。差別を残してきた、差別に取りつかれ真実を見失っている自分自身の人間性を取り戻すことが、本当の人間の姿ではないでしょうか。

教師として当たり前のことです。よく、部落を抱える中学校への転任者へ「気をつけなさいよ」と言うのです。私は腹が立ちます。それは眞実を知らない人が言うのです。子供を管理し、その命令に従わないのは悪い人なんだという見方しかできない先生は、怖い学校と言ふでしょう。それは、人間の眞実を見抜く力を子供たちが持つてゐるからです。

子供たちの本当の姿を見るためには、私は地区へ何度も何度も足を運びました。そこで出合った子供たちから、そのお母さんから、私たち人間の生き方を教わりました。私の人間に近づいてくれた一人に、長欠生B君がいました。その



わたしの出合つた 子供たち

同和教育を全市民のものに——をスローガンに、今年も第十八回
南国市同和教育研究大会が十月十五日、市民体育館を主会場に約六
百五十人が参加し開かれました。午前の全体会では、徳島県阿波中
学校の藤原久三先生が「わたしの出合つた子どもたち」と題して講
演。午後からは十三の分科会に分かれ熱心に話し合いました。
今回は、全体会の講演について紹介します。

「ほくのようなタニのような人間を、なぜ心配するね」そして「先生、はよう帰りや。子供が待つたら ようよ」と、自分のことより私のことを心配しているのです。でも、子供の本当の願いを知らなかつたら、B君をただの非行少年として扱つていたかも知れないので。悪いと言われた生徒から学んだものは、本当の人間の生き方です。いつも目をみはるような本物の心を見せてくれました。(この子たちと出合つていなかつたら私は外側ばかりで人を判断する、教師になつていただろうと思いま

人間の考え方といふものは、変えることはできるものです。同和問題を他人事のように考えている人も、よい方向へきっと答えるはずです。よい方向へ変えていくのも、人間の力だと思います。

同和問題の學習を深めていく中で、仲間が堅いきずなで結ばれていくのを、私は感じます。子供たちの家の人がこう言いました。「同和教育はどうでもいいと言つていのち私ですが、子供の話の仲間入りさせてもらえないのがつらいです。これからは、私も勉強します」。

徳島県阿波中学校 藤原スミ先生

「ほくのよくな二のよくな人間を、なぜ心配するね」そして「先生、はよう帰りや。子供が待つちようよ」と、自分のことより私のことを心配しているのです。もし、子供の本当の願いを知らなかつたら、B君をただの非行少年として扱つていたかも知れないので。悪いと言われた生徒から学んだものは、本当の人間の生き方です。いつも目をみはるような本物の心を見せてくれました。この子たちと出合つていなかつたら私は外側ばかりで人を判断する、教師になつていただろうと思いま

人間の考え方といふものは、変えることはできるものです。同和問題を他人事のように考えている人も、よい方向へきっと答えるはずです。よい方向へ変えていくのも、人間の力だと思います。

同和問題の學習を深めていく中で、仲間が堅いきずなで結ばれていくのを、私は感じます。子供たちの家の人がこう言いました。「同和教育はどうでもいいと言つていのち私ですが、子供の話の仲間入りさせてもらえないのがつらいです。これからは、私も勉強します」。

部落差別について

鳩ヶ池中学校3年 吉岡佳作

市民の人権意識を高めようと、昨年四月から一年間、南国市が法務省人権擁護局と全国人権擁護委員連合会から「人権モデル地区」に指定され、人権意識調査や講演会、映画会など幅広い啓発活動を行いました。今回から二回にわたって、啓発活動の一環として中学生から募集した人権作文三点を紹介します。

君らはなぜ腹が立たんの

いの遙いかある。それから考えると、お前はその気持ちが足らんよ

4